

**15 DE DICIEMBRE, LISTA DEFINITIVA**

Más de 24 mil se apuntan para la elección judicial

EL REGISTRO de aspirantes ante los comités del Ejecutivo, Legislativo y Judicial se disparó en las últimas 48 horas

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA, ARTURO PÁRAMO Y DAVID VICENTEÑO

Al cierre del plazo para su registro, el último minuto de ayer, 24 mil 380 personas se postularon para participar en la elección de juzgadores, en el proceso extraordinario electoral de 2025, con un incremento exponencial en las últimas 48 horas.

En el Poder Ejecutivo, nueve mil abogados se inscribieron ante el Comité de Evaluación que se encargará de seleccionar a aspirantes a participar en la elección de jueces, magistrados y ministros

del Poder Judicial, informó ayer por la tarde la presidenta Claudia Sheinbaum, cuando, hasta el sábado, sólo había dos mil 747 personas registradas.

Ante el Comité de Evaluación del Poder Legislativo, entre el sábado 23 y

hasta las 00:25 horas de ayer, se apuntaron cinco mil 425 personas, para hacer un total de 11 mil 904 interesados en participar en la elección.

En tanto, hasta las 00:30 horas de hoy, el sitio del Comité de Evaluación del Poder Judicial reportó tres mil 476 solicitudes de aspirantes, cuando hasta el sábado la cifra era de dos mil siete, aunque el número seguía actualizándose, a pesar del cierre del plazo.

El próximo 15 de diciembre, los comités evaluadores deberán publicar la lista de aspirantes elegibles a ser candidatos.

PRIMERA | PÁGINA 6



ASPIRANTES A JUECES

Ejecutivo registra a 9 mil abogados

POR ARTURO PÁRAMO Y
MIGUEL GARCÍA TINOCO
nacional@gimn.com.mx

LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM PARDO reitera que la elección en el Poder Judicial del próximo 1 de junio de 2025 no tiene marcha atrás

Nueve mil abogados se han inscrito ante el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo que se encargará de seleccionar a aspirantes a participar en la elección de jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial. Informó la presidenta Claudia Sheinbaum.

Desde Álvaro Obregón, Michoacán, a unas horas de vencer el periodo de inscripción de aspirantes, reiteró que la elección en el Poder Judicial del próximo 1 de junio de 2025 no tiene marcha atrás.



Creían los adversarios, los de La Corte, los otros, que en realidad protegen privilegios, que iba a dejar el gobierno el presidente López Obrador, íbamos a entrar nosotros y nos íbamos a echar para atrás. No. Aquí no se raja nadie."

CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA DE MÉXICO

"Creían los adversarios, los de La Corte, los otros, que en realidad protegen privilegios, que iba a dejar el gobierno el presidente López Obrador, íbamos a entrar nosotros y nos íbamos a echar para atrás. No. Aquí no se raja nadie.

"Se han inscrito, solamente en la inscripción del Poder Ejecutivo más de nueve mil jóvenes en todo el país, que quieren ser jueces, magistrados, ministros, honestos", expuso Sheinbaum.

Desde Michoacán, la titular del Ejecutivo recordó que en el proyecto de presupuesto planteado por el gobierno federal para 2025 se tiene contemplado más de un billón de pesos para la entrega de pensiones, becas y apoyos económicos a los grupos vulnerables del país.

"El próximo año la inversión social en programas del Bienestar llega casi a un billón de pesos, que, ¿a dónde iban antes? A apoyar a los de arriba, ahora a apoyar a los de abajo, para que haya crecimiento, para que haya desarrollo", enfatizó.

Insistió en que ella y el resto del gabinete no tendrán aumento salarial a lo largo del sexenio.

Cabe recordar que ayer era el último día para recibir solicitudes de inscripción a los especialistas que desean ser ministros, magistrados o jueces federales.



CORTE DE CAJA

En el Legislativo fueron casi 12 mil

**POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA**

leticia.robles@gimm.com.mx

A las 23:59 horas de anoche concluyó oficialmente el proceso de inscripción de los candidatos a jueces federales y el Comité de Evaluación del Poder Legislativo registró un total de 11 mil 904 aspirantes; de ellos, 11 mil 646 lo hicieron vía la dirección electrónica y 258 de manera presencial.

A las 00:25 de esta madrugada, el presidente del Senado, Gerardo Fernández, dio a conocer la cifra final, que muestra el número suficiente de aspirantes para que el Poder Legislativo pueda cumplir con las reglas a cabalidad, pues necesitaba 5 mil 410 para que en febrero participen en la tómbola y de ellos surjan mil 793 candidatos a elección que debe presentar.

De acuerdo con los reportes del propio Gerardo Fernández, entre el sábado 23 y hasta las 00:25 horas de hoy lunes se apuntaron cinco mil 425 personas, para hacer un total de 11 mil 904 interesados en participar en la elección popular de ministros, magistrados

y jueces, pero sin que diera a conocer cuáles de esas plazas despiertan más el interés de los candidatos.

La reforma constitucional al Poder Judicial establece que cada uno de los tres Poderes de la Unión deben contar con al menos cinco mil 410 candidatos, lo que hace un total de 16 mil 230 finalistas, que en febrero tendrán que someterse a la tómbola para que en total sean cinco mil 379 que irán a las urnas el primer domingo de junio del próximo año.

A partir de ahora, los Comités de Evaluación de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial tienen hasta el 14 de diciembre, como fecha límite, para que verifiquen que los aspirantes inscritos cumplen con los requisitos constitucionales y legales de elegibilidad.

El 15 de diciembre los Comités deben publicar el listado de aspirantes que cumplen con los requisitos constitucionales y legales de elegibilidad; el 31 de enero de 2025 es la fecha límite para que los Comités de Evaluación califiquen la idoneidad de los aspirantes y publiquen un listado de los candidatos elegibles.

Será el 4 de febrero de 2025 la fecha límite para que los Comités de Evaluación realicen el proceso de insaculación pública o tómbola para ajustar el número de postulantes a cada cargo y observar la paridad de género, y para publicar los resultados de esta selección.

LO QUE SIGUE

Las reglas del proceso establecen que el 6 de febrero las Cámaras del Poder Legislativo Federal, previa aprobación, devolverán los listados al Comité de Evaluación del Poder Legislativo y el 8 de febrero los Comités de Evaluación remitirán al Senado de la República los listados aprobados, para que éste a su vez los entregue al Instituto Nacional Electoral, a fin de que inicie el proceso electoral formal.

La votación será para elegir cinco ministras y cuatro ministros de la SCJN; tres magistradas y dos magistrados de Disciplina; 10 magistradas y cinco magistrados de Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; de las 850 posiciones de magistrados de Circuito y jueces de distrito, el objetivo es que 425 sean mujeres y 425 hombres, pero hasta el momento el registro mayoritario es de hombres.

Al respecto, el diputado morenista Ricardo Monreal dijo: "Me alegra una cosa: que no haya funcionado el pronóstico del fracaso en la inscripción. Fue una gran cantidad de personas y de muy buen nivel, de todas las especialidades y de un gran nivel académico, los inscritos".